

ENERO – CÍRCULO DE SILENCIO POR LOS DERECHOS DE LA INFANCIA

Desde Caritas Diocesana de Salamanca queremos poner el foco en el problema del acoso escolar, reivindicando el derecho de los niños y las niñas a desarrollarse en un entorno libre de violencia y que respete su integridad personal.

Por eso nos unimos a la invitación que hacia el papa Francisco a principios de este mes a un grupo de escolares “Nunca acoséis, ¿entendisteis? Repetid esa frase seis veces para que grabéis bien en vuestras mentes el «no» a una de las peores derivas del ambiente escolar: el acoso escolar”. Les recordó que el acoso «prepara para la guerra», mientras que la escuela sirve para sentar las bases de la paz, de un mundo «más justo y fraterno».

Actualmente 1 de 4 menores de edad sufren acoso escolar. Es una situación que necesita la atención de toda la sociedad para poder identificarla y actuar sobre ella. Nos cuesta actuar frente a la violencia. La mitad del alumnado reconoce no actuar ante casos de acoso. Está claro que la justicia y la fraternidad a la que nos anima el Papa son asignaturas en las que no tenemos buena nota.

Ante esta situación en Caritas nos responsabilizamos de generar espacios seguros, donde los niños y las niñas se puedan expresar libremente, sin miedos, con cercanía y confianza, favoreciendo relaciones socialmente saludables.

Elegimos el buen trato como dinámica de relación.

Elegimos el cuidado como forma de abrazo.

Elegimos el respeto como innegociable.

Nos comprometemos a estar cercanos a las familias y a los barrios y los pueblos en los que viven.

Nos comprometemos a estar cercanos a los centros escolares para, entre todos, poder prevenir estas situaciones de acoso, minimizando y reduciendo sus efectos.

Nos comprometemos a trabajar con otras entidades e instituciones para buscar soluciones.

El ámbito escolar es un espacio prioritario de actuación frente a este problema, por ello reivindicamos que desde este ámbito se realicen planes de prevención y protocolos de actuación.

Por último, os animamos a todas las personas que nos estáis escuchando, a que aportemos nuestro granito de arena allá donde podamos.

A practicar la justicia y la fraternidad en nuestras vidas.

A elegir el buen trato, el cuidado y el respeto, y a seguir preparándonos para la paz.

A elaborar y transmitir una nueva cultura de la responsabilidad, en palabras del papa Francisco, “basada en el encuentro entre las generaciones, en la inclusión, en el discernimiento de lo verdadero, lo bueno y lo bello; una cultura de la responsabilidad, personal y colectiva, para afrontar los desafíos globales como las crisis ambientales, sociales y económicas, y el gran desafío de la paz”.

Por una infancia segura, cuidada y en paz.

Tú tienes mucho que ver. Somos oportunidad, somos esperanza

Este círculo se hace hoy más grande porque se celebra a la misma hora en Cáceres y su provincia.